

Guadalupe Martín González, Directora General de Acción Social

Nicolás del Hierro

Entrar a su despacho es como si pasaras al de un amigo con el que te estuvieras viendo a diario y con el que charlaras de esas cosas que hacen la vida más amable y humana a todos. Así se nos representa desde el primer momento. La conocíamos en actos socioculturales, donde cuando hace su pequeña autopresentación, le gusta decir que ella es de pueblo, nacida en un pueblo y, además, médico de pueblo. No la conocíamos de otra cosa; sólo de estos actos socio/culturales y de la visita a su despacho para llevar adelante esta entrevista. Pero podemos decir que es suficiente como para asegurar que ejerce en la vida con esas virtudes que caracterizan a los médicos de familia, a los médicos de pueblo, que a ella le gusta decir que es, en vez de expresar su cargo en política actual. Así vimos a Guadalupe Martín González, Directora General de Acción Social en Castilla-La Mancha. Virtud que, si en un político es plausible, ha de acrecentarse cuando este político desarrolla su labor en la delicada y gran parcela del bienestar social.

A nuestra pregunta inicial sobre ¿Cuáles son las competencias de la consejería?, su respuesta, en principio, es escueta y concretísima: "Muchas" —responde—. Pero su informe se va ampliando inmediatamente, como testimonio de primera mano.

—Se ha transferido —continúa— desde el gobierno central a las comunidades autónomas todo el contenido en materia de servicios sociales y cada vez es superior el desarrollo de las competencias. La Consejería está dividida en cuatro grandes Direcciones Generales:

DIRECCIÓN GENERAL DE LA MUJER, con los programas que hacen referencia directa a cuanto ello supone: estímulo del movimiento asociativo, nueva ley sobre malos tratos, casas de acogida, centros de información, promoción de empleo...

DIRECCIÓN GENERAL DE JUVENTUD, que acumula sus propios programas de promoción, asociación, albergues, certámenes de jóvenes artistas y cuanto es la política y movimiento juvenil, tal como vivienda, trabajo, voluntariado...

DIRECCIÓN GENERAL DE SERVICIOS SOCIALES, que lleva cuanto corresponde a mayores, menores y discapacitados, residencias, guarderías, centros sociales de discapacitados, viviendas tuteladas, promoción de empleo... Y, sobre todo, la estructura básica de lo que son los servicios sociales, que se desarrollan, bien desde aquí o en convenios con los ayuntamientos. Todos los programas de integración social; todo lo transferido a la Comunidad en materia de pensiones, así como las no contributivas, ayudas extraordinarias, necesidades básicas...

LUEGO HAY OTRO SERVICIO que se encarga de los temas de voluntariado, casas regionales y la coopera-



ción internacional. Aquí quiero destacar lo complejo del desarrollo de esta cooperación internacional de la Comunidad Autónoma, donde estamos en fase de llevar a efecto nuestra propia Ley de Cooperación. Se presentan muchos proyectos, y esas ayudas las hacemos a través de organizaciones no gubernamentales, con programas de desarrollo. Hay otra serie de programas de cooperación a través de la Consejería: difusión de información y ayudas de emergencia, como las que originan las catástrofes naturales, las que motivan las consecuencias bélicas o la propia desigualdad social en sus grandes desniveles. Quiero destacar así mismo que hay un gran empeño por parte de la Junta, de todo el Consejo de Gobierno y, sobre todo, por parte del Presidente que la cooperación internacional de Castilla La Mancha sea importante. Las partidas presupuestarias de cooperación internacional han tenido un incremento sustancial. Desde hace tiempo teníamos pendiente el compromiso de dedicar a esta cooperación el 0'7 de los ingresos de la Junta. Y este año, lo vamos a ver cumplido. Queremos caracterizarnos porque Castilla La Mancha sea una región solidaria con los países que tienen más dificultades. El año que viene, la partida presupuestaria va a superar los dos mil millones de pesetas.

¿Esas ayudas exteriores tienen otras similares, por ejemplo, para con el problema de los inmigrantes que nos están llegando?